

BRIDGES NETWORK

PUENTES

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible

COP20: ¿más cerca de un acuerdo global sobre cambio climático?

VOLUMEN 15, NÚMERO 10 – DICIEMBRE 2014



Editorial

La Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático que tiene lugar este año en Lima, Perú, tiene como objetivo allanar el camino para un nuevo acuerdo vinculante global para la reducción cabal de emisiones de gases de efecto invernadero. [Editorial](#).

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí](#).

ENTREVISTA

Conversando con Mariano Castro Sánchez-Moreno, viceministro de Gestión Ambiental de Perú

Puentes se puso en contacto con el viceministro de Gestión Ambiental de Perú para conversar respecto a los desafíos implicados por el cambio climático, las acciones internacionales que se están tomando y las posiciones de los países de la región al respecto. Todo lo anterior en el contexto de la Vigésima Conferencia de las Partes a realizarse en Lima, Perú, durante las primeras semanas de diciembre y que prepararán el terreno para la cita final en 2015.

CAMBIO CLIMÁTICO

Cuánto, quiénes y cómo: preguntas claves del nuevo acuerdo climático

Vanesa V. D'Elia

El origen humano del fenómeno del cambio climático es hoy reconocido por la mayoría de los científicos, así como lo son sus consecuencias. El último reporte del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC, 2013, AR5) confirma con muy alto grado de certeza que el cambio climático es un hecho inequívoco y que este fenómeno del calentamiento global es causado principalmente por el hombre como consecuencia de las actividades de contaminación atmosférica. Las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) son una externalidad negativa que no es tan fácil de resolver ya que depende del acuerdo de países soberanos.

CAMBIO CLIMÁTICO

Desafíos y oportunidades de la COP20 para los países latinoamericanos

Augusto Castro

En todo acontecimiento siempre hay oportunidades. La pregunta es si efectivamente se puede hablar de oportunidades a raíz del cambio climático. El presente artículo considera que las oportunidades relativas están ligadas estrechamente a la prevención y al esfuerzo por transformar nuestra práctica en tanto dicho fenómeno implica la multiplicación de nuestras vulnerabilidades.

CAMBIO CLIMÁTICO

Necesidades parecidas, trayectorias diferentes para afrontar el cambio climático: los casos de Perú y Bolivia

María Rosa Gamarra

La Vigésima Conferencia de las Partes (COP20) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático que se realiza en Lima a principios de diciembre sin duda genera grandes expectativas en torno a un nuevo acuerdo climático global que podría firmarse en París en 2015.

TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA Y CAMBIO CLIMÁTICO

Enfrentando el cambio climático a través de la integración tecnológica y consorcios público-privados

Carlos Rossi

El desarrollo y la transferencia de tecnología es una cuestión clave en el debate sobre las políticas de desarrollo económico. Aún con los esfuerzos para mejorar el entendimiento sobre el tema de la transferencia de tecnología, este sigue siendo un problema de negociación sin resolver en distintos foros multilaterales, incluida la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), limitando el desarrollo sostenible global.

BIENES AMBIENTALES

Asegurar los beneficios climáticos del Acuerdo sobre Bienes Ambientales

Rene Vossenaar

En julio del presente año, un grupo de 14 miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC) comenzaron las negociaciones plurilaterales destinadas a lograr el "libre comercio global" en una amplia gama de bienes ambientales. En una declaración conjunta, los participantes dijeron que los desafíos globales de protección ambiental y cambio climático requieren una acción urgente.

Sala de prensa

Publicaciones sugeridas

Noticias de ICTSD

En la mira

[Vigésima Conferencia de las Partes de la CMNUCC \(COP20\)](#)

ICTSD llevará a cabo una serie de eventos en el contexto de la Vigésima Conferencia de las Partes (COP20) a realizarse en Lima, Perú, durante la segunda semana de diciembre. Únete a nosotros este 11 de diciembre, ICTSD organizará un evento paralelo con la Comisión Económica para América Latina y el gobierno de Honduras en Lima a fin de brindar perspectivas sobre la relación entre comercio internacional y cambio climático, así como cálculos de la huella de carbono en productos de exportación. También puedes visitar el stand 75 en la Zona G para tomar copias impresas de nuestras publicaciones.

Eventos de interés

11 de diciembre 2014

[Trade and Climate Change: Exploring a New Agenda](#)
Lima, Perú

18 de diciembre 2014

[2014 Beijing Annual Conference on the WTO and China](#)
Beijing, China

Novedades

[Identificación de productos con beneficios climáticos y de desarrollo para un Acuerdo sobre Bienes Ambientales](#)

[¿Quién captura el valor en las cadenas globales de valor?](#)

[Abordando la agricultura en el contexto post Bali: ensayos breves](#)

[Agricultura baja en carbono en Brasil: impacto ambiental y comercial de las políticas agrarias](#)

[Consultar todas las publicaciones](#)

Puentes sugiere

[Twitter](#): Mínimos avances en la primera semana de #negociaciones sobre #CambioClimatico en la #COP20 en #Lima.

[Facebook](#): Último informe del IPCC sobre cambio climático insta a que avancemos hacia las emisiones cero para fin de siglo antes de que las consecuencias sean completamente irreversibles.

Trabaja con nosotros

[Guías para postular a pasantías y voluntariado en ICTSD](#)

[Director editorial, Bridges Africa y Passerelles](#)

Conéctate con nosotros

Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

[PONTES](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa.

[МОСТЫ](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

[BIORES](#)

Análisis y noticias sobre comercio y ambiente para una audiencia mundial.

[BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

[桥](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

[BRIDGES AFRICA](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

[PASSERELLES](#)

Análisis y noticias sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

Conéctate con nosotros



PUENTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUENTES es posible gracias al apoyo generoso de todos nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores, Noruega y Ausaid de Australia. PUENTES también recibe contribuciones en especie de nuestro socio colaborador y de los miembros del Consejo Editorial.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en jefe: [Andrew Crosby](#). El equipo de Puentes está conformado por: Perla Buenrosto Rodríguez (directora editorial) y Patricio Rosas Opazo (editor).

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219
CH